

SUSCRICIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimestre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS  
TASADO 25

# EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle de San Lorenzo n.º 1. Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS  
ATRASADO 25



Año VIII. REDACCION, CALLE DE SAN LORENZO, 11. ALCOY, Lunes 2 de Noviembre de 1885. ADMINISTRACION, CALLE DE SAN LORENZO, 11. Núm. 2.322

## Ferro-carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y á Alcudia.

SERVICIO DIARIO DE COCHES DILIGENCIAS DE ALCOY Á BAÑERAS Y VICE-VERSA

Precio del billete diligencia 2 pesetas.

Salida de Alcoy 12'45. De Bañeras á la llegada del tren-correo. En el Despacho Central de esta Ciudad, se despachan billetes directos y facturan equipajes para toda la línea de Madrid. En el Despacho Central sigue admitiendo la correspondencia franqueada para depositarla en el buson del coche-correo en Bañeras hasta las 12'45.

### Se arrienda

un edificio en la partida del Salt titulado "Molino del Medio," con un 172 de agua del manantial y con 48 palmos de salto y con todos los artefactos de máquina de cardar lana, batanes y perchas. Para las condiciones darán razon en la calle del Tap, número 10, Cristóbal Mataix, hijo.

### VENANCIO RIERA.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL.

Se acaban de recibir en este establecimiento procedentes de las mejores fábricas del Estran-gero,

5.000

pañuelos punto de diferentes clases y tamaños los que se espenderán á precios muy económicos 19, Mercado, 19.

### GRAN

## NOVEDAD.

Cifras de plata y oro para petacas, tarjeteros, carteras, dijés de cadenas de reloj, cajas, estuches etc. etc.

Se reciben confeccionadas en la JOYERIA de Serafin Segura á los cinco dias de haber hecho el encargo á la fábrica.

3, MERCADO, 3.

### Papeles pintados.

Se han recibido completísimos mues trarios de toda clase de papeles pintados para el decorado de habitaciones, de la acreditada casa de

D. JUAN POBLET.

Arenal 7, Madrid,

reuniendo, ademas de estenso y económico, el buen gusto que tiene demostrado la citada casa en todos sus trabajos.

Dichos muestrarios podrán examinarse en casa del papalista y pintor

JOSE GOSALBEZ, calle de Santa Rita, 6, principal.

### EL SERPIS.

ALCOY, 2 DE NOVIEMBRE DE 1885

### El Colegio Alcoyano

Solemne fué la apertura de curso celebrada anoche en el Colegio Alcoyano. Hallábase este establecimiento engalanado con espléndida iluminación de gas y el pabellon nacional ondeaba en su frontera. En el hermoso patio central, frente al vestíbulo, se hallaba situada la orquesta de la música Primitiva que dejaba oír los armoniosos acordes de sus instrumentos. El anchuroso salon de actos se hallaba severamente adornado con colgaduras, ostentándose en el testero el retrato de S. M. D. Alfonso XII. Una numerosísima y distinguida concurrencia invadía el salon y se agolpaba á las puertas que dan acceso al mismo.

A las 7 y media en punto ocuparon el estrado una comision del Ayuntamiento presidida por el Alcalde Sr. Moltó y Valor, el Comandante militar de la Zona Coronel Sr. Navarro, el Juez de primera instancia, el Sr. Arcipreste de Santa Maria, el Director y el Secretario de la Escuela Industrial, comisiones del Clero y otras personas distinguidas, figurando tambien el Director del Colegio y el profesorado del mismo.

Empezó el acto con la lectura de un notable y bien meditado discurso, por el Director D. Antonio Pascual y Blanes, presbítero; leyóse despues por el Secretario accidental la lista del rico menaje y valiosos efectos que el Establecimiento posee y á continuación el Alcalde Sr. Moltó y Valor en sentidas frases felicitó al Colegio y á la poblacion por la gran mejora obtenida para el Establecimiento por virtud del Real decreto de

18 de Agosto último, y declaró en nombre de S. M. abierto el curso escolar.

Del discurso leído por el Director del Colegio D. Antonio Pascual Blanes, presbítero, se repartieron entre los asistentes al acto gran número de ejemplares elegantemente editados.

Las impresiones que recojimos entre la concurrencia fueron todas favorables, pues todos á una voz se felicitaban de la importancia que por virtud de la asimilacion adquirirá el Colegio Alcoyano.

Para que se vea si dicha importancia es fundada, bastará que reproduzcamos el contexto del artículo 41 del Real decreto antes citado, que dice:

„Art. 41. Los certificados de estudios ó de exámenes expedidos por estos establecimientos asimilados de enseñanza á favor de alumnos cuyas matriculas y asistencia en el establecimiento concuerden con los respectivos cursos escolares, tendrán los mismos efectos legales que los expedidos por los establecimientos oficiales, y serán por tanto incorporables con la enseñanza oficial, con arreglo al art. 27 del presente real decreto.

„Por tanto, los estudios legalmente aprobados conforme á las disposiciones del art. 27 del presente real decreto podrán incorporarse con valor académico á los cursos de un establecimiento asimilado. El Sr. Director del Colegio Alcoyano Sr. Pascual y Blanes, á cuya actividad, celo, inteligencia y amor á la enseñanza se debe en primer término la mejora con que Alcoy cuenta, y felicitamos á la par al profesorado del Establecimiento y á la poblacion toda, puesto que á todos pueden alcanzar los beneficios de la reforma.

### Alcoy y su region.

Seguimos recibiendo quejas de cosecheros y comerciantes de vinos de Caudete, en cuya estacion no se tiene el número de wagoes que se necesita para extraer la fabulosa cantidad de pipas que afluyen á dicha estacion para trasportarlas á las de Alicante, donde han de reembarcarse para llevarselas al extranjero.

Entre las diferentes cartas que tenemos á la vista existe una, en la que se nos denuncia que un cosechero que tiene vendidas 400 pipas de vino á Mr. X. Bénézeck, acreditadísimo comisionista francés, no ha podido cumplir el compromiso que contrajo con éste, porque todavia no le ha llegado el turno al referido cosechero de que sus pipas sean embarcadas en el tren, existiendo una gran parte de aquéllas esparcidas por los alrededores de la estacion, esperando que les llegue el turno para facturarlas, verificándose esto casi siempre tarde y mal, por lo que no es extraño que tanto los cosecheros, como los comerciantes, lamenten de vez en cuando la pérdida de alguna pipa ó bocoy que suele desaparecer como por encanto.

De todo esto no hay que echar la culpa á nadie, mas que á la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, única responsable de que el servicio de trenes para mercancías no se haga con la prontitud que las circunstancias exigen. Mas por si el jefe de la estacion de Caudete no ha manifestado á la superioridad lo que ocurre en la estacion encomendada á su cargo, lo decimos nosotros para que cuanto antes se remedie el daño que se está irrogando á los cosecheros y vinicultores de Caudete.

Ha quedado aislado un ganado lanar de la propiedad de José Mayor Soriano, vecino de Villajoyosa, por haberse presentado en las reses la enfermedad variolosa.

El "Boletín Oficial," del sábado publica el Reglamento y cuadro de profesores del Colegio Alcoyano de 2.ª enseñanza, con arreglo á lo prevenido en el Real decreto de 18 de Agosto último.

Con gran solemnidad se celebró ayer mañana la apertura del curso en la Escuela Industrial, viéndose el acto favorecido por una numerosa y distinguida concurrencia. El Director del Esta-

blecimiento D. José Barceló leyó la Memoria relativa á los trabajos del curso último y tras de esto el Alcalde Sr. Moltó y Valor, que presidia, declaró abierto el curso de 1885 á 1886 en nombre de S. M. el Rey.

El acto estuvo amenizado por la orquesta de la música Nueva.

Todos los templos de nuestra ciudad se vieron ayer muy concurridos de fieles que iban á rogar por los difuntos.

Ayer ingresó en el Hospital un niño que haciendo juegos acrobáticos se causó la fractura de una pierna.

El dia de hoy ha amanecido sereno y tranquilo, aunque bastante frio.

El tiempo que se inició al anoecer del sábado, no se ha reproducido.

Corrió ayer por la poblacion el rumor de que habian ocurrido varias muertes repentinas, ademas de la de nuestro amigo el jóven D. Antonio Compañy Silvestra, de que dimos cuenta en nuestro número anterior, atribuyendo las gentes aficionadas á crear fantasías dichos fallecimientos á una nueva epidemia que se desorrollaba en nuestra poblacion. Creemos destituidas de fundamentos tales presunciones, pues en todo tiempo dándose casos de fallecimientos repentinos, á consecuencia de crónicas enfermedades claramente definidas por la ciencia, muchas veces exacerbadas por cambios repentinos de tiempo ó de temperatura, que producen fatales resultados en los que las padecen, sin dar tiempo, por la rapidez con que desarrollan sus efectos, á ninguna clase de socorro.

En atencion á ser hoy dia dedicado por la iglesia á la comunión...

El ayuntamiento anterior al que tomó posesion en primero de Julio último, habia acometido la apertura de los andenes de la carretera de Játiva á esta ciudad, en el trozo que media entre los puentes de S. Roque y de Cristina. Ignoramos porqué al entrar el nuevo municipio se ha dejado abandonada esta medida, y deseáramos saberlo, dado que en ello se halla interesado el vecindario.

En Alcoy, como es sabido, no hay paseos, y el del Puente constituiria uno magnífico, si los referidos andenes se construyeran y los que salen á disfrutar los aires puros pudieran estenderse por la carretera, sin tener que ir por medio de ella pisando la espesa capa de polvo que hay siempre depositada en la misma.

D. José Gomis, magistrado de la audiencia de lo criminal de Altea, ha sido nombrado juez especial para la instruccion de la causa seguida con motivo de la falsificacion de billetes de Banco descubierta en Gandia.

"El Boletín Oficial," publica una circular del Sr. Gobernador civil de la provincia en la que se pide á los alcaldes de los pueblos que han sido este año invadidos por el cólera, que presenten una memoria, comprensiva de los siguientes datos:

- 1.º Medidas de precaucion y defensa adoptadas en las respectivas localidades.
- 2.º Nota de lo gastado en médicos, practicantes, enfermeros é Hijas de la Caridad.
- 3.º Otra nota de lo invertido en fumigaciones, desinfecciones, medicinas, traslacion y enterramiento de cadáveres, creacion de hospitales, socorros, raciones económicas y otros gastos que hubiesen ocurrido.

Nombrado por S. M. el Rey cura propio de la villa de S. Vicente el que era economo de la parroquia de Santa Maria de Alicante D. Francisco Hernandez Lucas, anteayer á las tres de la tarde tomó dicho sacerdote posesion de su cargo.

El acto, segun escriben de la capital, estuvo muy concurrido. Asistieron el alcalde de Alicante señor Ugarte, con una comision del ayuntamiento de la misma poblacion; los señores Pons y Garcia, abad y canónigo de la Colegiata de San Nicolás de la referida capital; los capellanes de la Iglesia de Santa Maria de Alicante, el señor Gobernador militar de la provincia; el Sr. Zaradona, canónigo de Orizuela y otras personas de distincion.

Damos la enhorabuena al sacerdote agraciado, por el asenso de que ha sido objeto y al que se ha hecho acreedor por sus virtudes y laboriosidad.

El Sr. Hernandez desde que pertenece al sacerdocio ha desempeñado el cargo de coadjutor en Novelda y otros puntos por espacio de once

años, cuatro de ellos en la parroquia de donde sale para su nuevo destino.

Mucha fué la gente que acudió ayer á la feria de la vecina villa de Cocentaina. Hoy serán tambien muchos los alcoyanos que irán á visitar dicha poblacion.

La verdad, es que el tiempo favorece las expediciones y que los carruajes que hacen el servicio entre Cocentaina y nuestra ciudad harán un buen agosto.

Se encuentra entre nosotros el antiguo y conocido impresor de nuestra ciudad, hoy establecido en Valencia, D. José Martí.

Se encuentra en Gandia el jefe del negociado de Impuestos de la delegacion económica de Valencia, D. Rafael del Nido, el cual lleva una mision delicada cerca del ayuntamiento de la ciudad de los Borjas.

Veremos si el Sr. Nido dá con el idem.

Dentro de breves dias verá la luz pública en Alicante, una revista jurídica, semanal.

Esta publicacion estará bajo la direccion de nuestro compañero en la prensa Sr. Figueras, con la colaboracion de algunos letrados de la capital.

Hemos tenido ocasion de leer una exposicion que los vecinos de Torremanzanas han dirigido al gobernador de la provincia, poniendo de manifiesto los heróicos hechos llevados á cabo por el alcalde de aquella poblacion, D. Rafael Cortés de Dolores, segun dicho documento.

Este señor auxilió á todos los coléricos, condujo los cadáveres al cementerio, cuidando de las clases y condiciones.

El domingo anterior tomó solemne posesion del curato de Elda el presbítero D. Antonio Alberola, que ya lo era interino.

Las autoridades y música de la villa acompañaron al sacerdote á leer ante el notario el acta de toma de posesion. El señor marqués de Lacy estuvo presente á la ceremonia. El Sr. Alberola recibió grandes muestras de cariño de sus feligreses y la enhorabuena que nosotros tambien le mandamos.

Ayer se recibió noticia en esta ciudad de que habia fallecido repentinamente en Alicante el conserje de la Sociedad "El Oriente," Rafael Gisbert, que habia ido á la capital para asistir como testigo en el juicio oral y público de la causa sobre los robos verificados en esta ciudad el dia 22 de Abril último; cuya vista debe haberse celebrado ante la Audiencia de lo criminal.

Esta muerte ha sido sentida en toda la poblacion por las simpatías de que gozaba el referido Gisbert, á que se hacia acreedor por sus exce-lentes prendas de carácter.

En la revista de mercados de "La Gaceta Española," de Lóndres, que recibimos ayer, leemos lo siguiente:

"Las pasas nuevas de Valencia en demanda con importantes operaciones en alza de 1s. para la clase ordinaria y de 2s. la escogida. La venta pública muy animada y las ofertas se vendieron casi todas á la alza. Privadamente se han hecho bastantes ventas, clase ordinaria, á 38s. Pedreguer á 44s., y para la llegada á 26s. f. á b.

A la subasta el Moscatel mantuvo firme su precio para la escogida, pero la clase mediana y ordinaria bajó de 7s. 6d.

El mes algo en demanda con operaciones de 34s. á 38s. Sultanas muy animadas y en demanda con muchas ventas y en alza de 1s., de 31s. á 38s. la clase ordinaria y mediana, y 40s. la buena, la escogida 50s. y extra escogida 55s.."

Esta noche, conforme está anunciado, comenzará sus tareas artísticas la compañía cómicodramática contratada para actuar durante la actual temporada en el Teat o principal de esta ciudad. La compañía es muy igual y forma un conjunto aceptable, segun nos informan, y que de seguro agradará al público.

La funcion anunciada para hoy es el popular drama de Zorrilla "D. Juan Tenorio," que se pondrá en escena con todo el lujo y aparato que su argumento requiere, siendo de esperar que se vea el coliseo de la plaza del Carmen sumamente concurrido.

# EL SERPIS

CORREO DE MADRID, 1.º DE NOVIEMBRE DE 1883.

## El General Topete.

El admirable escritor inglés Gallenga, en sus *Recuerdos ibéricos*, tiene un capítulo que parece, por la viveza del colorido, arrancado á la *Historia de la Revolución* inglesa de Macaulay el que titula «El primer día de la Revolución de Setiembre».

Pinta el redactor del *Times* el alegre despertar de un pueblo tiranizado, que creía terminadas todas las tiranías, de un país arruinado, que veía segura la prosperidad para el futuro, de una nación envilecida que esperaba en adelante, pensar sin trabas, escribir sin censor, hablar sin la presión del esbirro, implorar á Dios sin que el sicario le señalase el altar y le impusiese hasta las palabras de su plegaria; trabajar, en fin, en trabajo honrado, sin monopolios, sin concusionarios, sin acaparadores ni logreros.

Tres nombres iban unidos á las alegrías de la multitud, los cantaban los chicos en las calles, los escribían los periódicos rodeados de orlas, y los ofrecían en los escaparates de las más vistosas tiendas de la ciudad.

Serrano, Prim, Topete. La trinidad militar que dirigió el movimiento.

Prim desapareció á poco, dejando honda huella en nuestra historia de sus bríos y de su genio. Serrano alejóse á cuidar su ancianidad tan patética. El tercer miembro, Topete, murió ayer oscuramente, desengañado, con el respeto universal de las gentes, pero sin que nada recuerde los antiguos entusiasmos.

El valiente marino, tiene, como Prim y Serrano, gloriosa historia militar. Ha embarcado en casi todos nuestros buques de guerra, mandó muchos de ellos, batiose heroicamente en el Callao, hizo los grandes cruces del Pacífico, y en donde quiera que estuvo su energía llegó á la temeridad, y la bandera española fué respetada y los marinos españoles admirados.

Todas estas sus glorias, quedaron oscurecidas por otra mayor. Por el alzamiento en Cádiz, principio de la gloriosísima Revolución de Setiembre.

De aquel alzamiento, Serrano fué el jefe reconocido; Prim el espíritu que lo informó; Topete, algo más curioso aunque no tan brillante, la representación exacta del estado de espíritu de la sociedad española, revolucionario por necesidad y contra sus sentimientos y su educación.

Quien conociera al general Topete hubiese dicho: «Este hombre no se subleva.» Pertenecía á un cuerpo que no había jamás impuesto á cañonazos la libertad ó la reacción. Era ordenancista. No tenía grandes ambiciones, profesaba sobre los deberes militares doctrinas muy severas, amaba á la dinastía de Borbon, y sus opiniones no alcanzaban más allá que las de un liberal monárquico de aquella época y en aquel régimen.

«Por qué se sublevó? ¿Por qué se levantaron con él de Cádiz lo exigía la hora; la existencia de la patria misma.»

Como decía elocuentemente el Sr. Cánovas, se había abusado de la autoridad inasentadamente; se habían violado todas las leyes; escarnecido todas las garantías. La idea del derecho solía vivir en la conciencia del débil; si continuaba tal estado, moría el último resto de dignidad, de sentimiento patrio, de amor á la justicia.

El espíritu de protesta, la pasión de la libertad, como la llamaba el Sr. Cánovas, se despertó con violencia.

Mil motivos diarios excitaban á la revuelta. Los espíritus mejor templados vacilaban. El soldado no sabía qué era más fuerte: la religión jurada ó la patria moribunda.

Hubo un momento en que la duda no cupo. Uno dió el grito, los demás siguieron y el país tras ellos. El que dió el grito fué Topete, que no era revolucionario. Los que le siguieron eran marinos ajenos á la conspiración. Con su acto la Revolución estaba justificada. No era un acto audaz á que puso su sello la fortuna; era un gran movimiento nacional.

Después Topete, luchó primero por conservar la dinastía, luego por sustituir la casa de Orleans á la de Borbon, siempre inclinándose á soluciones templadísimas, probando en ello que solo por necesidad había iniciado la revolución.

Ha muerto! En el último tercio de su vida había sido Ministro, Vicealmirante, Senador, cuanto pudiera apetecer. La piedad oficial le hará hoy pomposos funerales por haber sido todo esto.

La nación le recordará solo por haber sido brazo herido de la patria en el Pacífico y de la libertad en Cádiz.

## Entre paréntesis.

Leemos en *La Correspondencia*: «El *Estafete de París* publica el siguiente parte telegráfico fechado el 28 en Berlin:»

«La mediación del Papa va á determinar una sentencia favorable á las dos naciones.»

«La decisión papal dará la razón á Alemania en lo concerniente á la cuestión de hecho, y á España en lo relativo á la de derecho histórico...»

«Y dejará á España y á Alemania en la misma situación que antes de acudir á la mediación de Su Santidad.»

«Pues para ese viaje!...»

Dudamos, teniendo en cuenta la respetabilidad y el talento de Leon III, que sea cierto lo que dice *L'Estafete*.

*El Diario Español*: «Llegamos á la redacción con las manos metidas en los bolsillos...» del presupuesto.

*El Diario Español* se empeña ayer en la labor impropia de defender lo hecho por el Sr. Bosch en el asunto del mercado de flores.

Y consigue demostrar que solo á *El Diario Español* le ha parecido bien la resolución del Alcalde.

Con lo cual queda lucido el defendido.

## Calumnias alemanas.

En un telegrama que publica la *Gaceta de la Cruz*, se dicen enormidades como las que siguen, y que conviene desmentir la prensa ministerial.

«Mr. Becerra Armesto, dice el papel oficioso, diputado español, ha recibido del comandante del *San Quintín* Sr. España, una carta en la que éste le afirma:

1.º Que tenía instrucciones formales para evitar un conflicto con Alemania.

2.º Que el gobernador general de Filipinas, Sr. Terrero, y el almirante Bala, le habían dicho verbalmente que á su llegada á *Yap* encontraría PROBABLEMENTE á LOS ALEMANOS ya instalados, en cuyo caso debía abstenerse de todo acto de violencia.

3.º QUE SE LE INSINUÓ QUE EXISTIA ENTRE ESPAÑA Y ALEMANIA UN TRATADO SECRETO, EN VIRTUD DEL CUAL CEDIA ESPAÑA á ALEMANIA las Carolinas, en cambio de la costa oriental de Marruecos y la elevación á gran potencia.

«El Sr. España—añade el periódico berlinés—obrando como ha obrado, no ha hecho más que conformarse con las instrucciones recibidas.

Mr. España cree más: cree haber obrado como patriota sirviendo la política de su país.»

La prensa ministerial debe desde luego desmentir las groseras calumnias del órgano de Bismarck.

## España y Alemania.

Alemania, como demostramos no há mucho, desde hace tiempo, no hace más que recibir beneficios de España, beneficios que paga con daños crueles.

Alemania ha venido causándonos siempre daños irreparables.

Todas las naciones han impuesto siempre fuertes derechos á los alcoholes alemanes, que se utilizan para encabezar los vinos, haciéndolos dañinos á la salud y destruyendo sus mejores cualidades.

El alcohol alemán, inferior como es, supera en baratura á todos los alcoholes, sobre todo al de uva, cuya industria en España antes del Tratado de comercio, comenzaba á adquirir vuelo.

Nuestros agricultores claman contra los alcoholes alemanes y estos clamores revisten ya la forma de una imposición de la opinión pública, que forzosamente habrá de atender el Gobierno.

Una acreditada Revista de Jerez examina la cuestión y dice que sin los alcoholes alemanes no estaría hoy la uva á tres reales, ni se perdería, como se va á perder seguramente, una gran parte de la cosecha, porque no encontrando muchos cosecheros quién les compre el fruto, ni quién les facilite betas, bodega ni dinero, tendrán que abandonar la cosecha y dejar que se pudra en la cepa cuando salda para ellas ni aun á precios ínfimos, pero que le ocasionan gastos diarios y diaria disminución por las mermas naturales; arruinado el cosechero, que después de afanes y sinsabores sin cuento, se ve en la precisión de abandonar en la planta el fruto por imposibilidad material de recolectarlo, ¿qué le espera á la clase obrera, que libra su subsistencia con su trabajo, que es su único capital?

Las amenazas que formulan nuestros agricultores han producido sobresalto en Alemania. La *Gaceta* de Dantzig se hace eco de estos temores.

El mal acuerdo existente entre los dos países ha provocado las contra órdenes de nuestros negociantes, que no solamente se abstienen de hacer pedidos á Alemania, sino que anulan también los que estaban en vías de ejecución.

En esta situación, Suecia ha creído que la ocasión era propicia para dar salida á sus alcoholes, suplantando á los exportadores alemanes, y el efecto ha creado un servicio de transportes marítimos, que, bajo el nombre de «Línea Sueca de vapores», comenzará á funcionar uno de estos días.

Los viajes se efectuarán dos veces por semana, y el precio del flete no deberá exceder del que se pague desde Hamburgo para España.

Es preciso ayudar este movimiento; es preciso favorecer en España la fabricación de alcoholes y dar un golpe radísimo á Alemania haciéndole que pierda 70.000.000 de pesetas al año.

## Alemania y las Filipinas.

El Gobierno alemán muestra interés en prepagar noticias poco satisfactorias acerca de nuestra seguridad en Filipinas.

Haciéndose eco de estos rumores inserta el *Times* un telegrama de su corresponsal en Berlin que dice así:

«Segun una carta privada de Manila, fechada el 16 de Setiembre, entre los españoles reina gran agitación por temor á que tengan que habérselas con la escuadra alemana de Zanzibar, y se hacen frenéticos esfuerzos por colocar la plaza en estado de defensa. El autor de esta carta dice que los sentimientos de las tropas y oficiales indígenas son desfavorables á España y aquellos se volverían contra sus dominadores á la llegada de los alemanes.»

Lo infundado de estos rumores no sólo en España se reconoce, sino también en el extranjero, como ayer le hicimos ver con la interesante carta que publicaba *Le Temps* de París de un corresponsal suyo en Manila.

## Río de Oro.

Una muy triste, tristísima campaña, ha emprendido parte de la prensa con objeto de que se abandone el territorio de Río de Oro recientemente ocupado por la Sociedad de Africanistas.

Solo alguien, enemigo de nuestro nombre puede inspirar campaña tal.

Río de Oro cuesta poco, muy poco, al Tesoro; un comisario régio, unos cuantos soldados y una goleta de

guerra, y en cambio, cuántos beneficios produce y puede producir.

En aquellos bancos están establecidas las grandes pesquerías canarias, principal riqueza de una parte de la isla.

Estas pesquerías son susceptibles de grandes desarrollos.

Una estación en aquella costa produce las siguientes ventajas:

1.º Impedir que ninguna potencia extranjera pueda ocupar la costa y destruir la gran industria canaria.

2.º Establecer el prestigio del nombre español ejerciendo la policía del litoral y haciendo difíciles los frecuentes asesinatos de españoles por los moros.

La ocupación de Río de Oro se ataca porque hasta ahora la factoría no ha hecho grandes negocios.

Ningun establecimiento reciente los realiza, y como al Estado esto no perjudica en sus intereses, puede esperar que lleguen mejores tiempos.

Además, la factoría que comenzó bien paralizó sus operaciones por la sorpresa de que fué víctima, y que no hubiese ocurrido á estar ya allí el Sr. Bonelli con sus soldados.

Ahora no se hacen grandes negocios pero se establecen relaciones, y no tardarán las caravanas árabes en llegar á la factoría.

Ni Río de Oro es insalubre, ni cuesta vidas españolas, ni grava extraordinariamente nuestro Tesoro, y en cambio qué porvenir el de aquel territorio!

A siete kilómetros de la factoría hallase fertilísimo oasis. Realizados los trabajos más indispensables, la nueva colonia será hermosa muestra de nuestro espíritu de expansión.

Cesen esos injustos ataques que no tienen fundamento alguno y que denigran á patriotas españoles y á la misma España.

## Noticias telegráficas.

(De las Agencias y de la *Correspondencia de España*)

BERLIN 30.

El Parlamento alemán ha sido convocado para el 19 del próximo Noviembre.

BERLIN 30.

Lord Salisbury deja de oponerse, segun noticias aquí recibidas, al restablecimiento del statu quo en los Balcanes y que ha enviado instrucciones al representante de Inglaterra en la conferencia de Constantinopla para que se adhiera á las proposiciones de los tres imperios.

PARIS 31.

El Congreso para la elección de presidente de la República francesa, se reunirá probablemente ó el lunes 21 ó el martes 22 de Diciembre próximo.

LONDRES 31.

Telegramas de los Estados Unidos comunican terribles detalles de la tempestad que á mediados de mes devastó las costas de Labrador.

Setenta buques de distintos portes naufragaron y más de 300 personas perdieron la vida. El viento contra el precipicio, sospecha se halla loco. Se le someterá á un minucioso reconocimiento por una comisión de médicos alemanes.

VIENA 31.

Continúa la inquietud en Bulgaria con motivo de los belicosos aprestos de Serbia.

Turquía no cesa de tomar todo género de precauciones militares en previsión de los conflictos guerreros que puedan surgir. Las opiniones de los comisionados se han dividido hasta el punto de que se teme se disuelva la conferencia.

El gobierno de Bulgaria ha publicado una nota afirmando que la presencia del príncipe Alejandro en la frontera de Serbia sirva para garantizar la continuación de la paz.

PARIS 31.

Aquí se cree que no tomará un giro belicoso la cuestión de las Carolinas, y que tanto España como Alemania, se darán por satisfechas con lo que proponga Leon XIII, como mediador en el asunto.

## Ilusiones de un pretendiente.

Un corresponsal del *New-York Herald* ha tenido la humorada de celebrar una entrevista con D. Carlos aprovechando la oportunidad de hacer el viaje de Viena á Venecia en el mismo tren que el pretendiente.

La publicación á título de curiosidad y como prueba de que los carlistas no pierden con los años ninguna de sus doradas ilusiones.

«Acabo de hacer con D. Carlos, dice el periodista new-yorkino, un viaje desde Viena á Venecia, donde nos encontramos ahora y he aprovechado la ocasión para intervenirle sobre los asuntos de la política española.»

«Las noticias que recibo de España acerca de la salud de D. Alfonso, me ha dicho D. Carlos, son muy contradictorias. Deténcese de ellas, sin embargo, que su estado parece muy grave.»

«Los periódicos dijeron hace poco que el partido carlista preparaba para el 11 de Noviembre un movimiento insurreccional. ¿Es cierto?»

«Mis amigos son muy celosos, replicó el príncipe; pero yo no he de hacer nada mientras no cambien radicalmente las actuales circunstancias. Estaremos dispuestos á todo evento. (Es decir, me perdoné la vida.)»

«¿Qué acontecimiento esperas para ello?»

«Certamente que si D. Alfonso llegase á sucumbir, (D. Carlos por no saber, no sabe si siquiera que la indisposición del Rey no inspira tales temores á nadie) sus partidarios pensarían en una regencia y la República no sería establecida inmediatamente; pero tenemos la convicción de que no tardaría en estallar la anarquía más completa. Entonces y solamente entonces vería yo si mi intervención era oportuna.»

El Gobierno de D. Alfonso no tiene la confianza de las masas, (en algo había de tener razón el pretendiente) y yo en cambio puedo contar con ellas.

«¿Dónde estableceréis vuestro cuartel general para dirigir vuestro partido?»

«Puesto que sin razón alguna he sido expulsado de Francia, permaneceré en lo sucesivo en Venecia.»

## Los resentimientos de Bismarck.

*The Daily News*, de Londres, que recibimos ayer inserta un telegrama de Berlin fechado el miércoles últi-

mo que merece figurar en los autos del litigio hispano-germánico, cuya fase ha variado mucho y mal estos días.

Dice así: «Se da poco crédito á la noticia de Roma asegurando que el Papa tenía ya dispuesto su fallo para enviarlo á las dos potencias interesadas.»

Al mismo tiempo en el ministerio de Estado alemán hay evidentemente gran irritación contra España en estos momentos, y sin disimulo manifiestan verdadera indignación al considerar la descortesía, ya que no grosería (rudeness) de la última nota española.

Naturalmente procuran hacerla contrarrestar con el tono conciliador aunque enérgico de las comunicaciones alemanas. Y hacen al Gobierno español un cargo más severo todavía. En la última nota fechada el 10 de Setiembre, se dice que la expedición española salió de Manila para *Yap* el 10 de Agosto, precisamente un día antes que el ministro alemán notificara en Madrid la salida de la cañonera germánica.

Pues bien, con arreglo á la versión alemana, el conde de Solms dió cuenta oficialmente de este hecho al ministro de Estado español el día 6 de Agosto. Esto es, con tiempo más que suficiente para telegrafiar instrucciones desde Madrid á Manila, y el no haberlo hecho, se considera aquí como una prueba de extraordinaria mala fe.

El órgano del canciller, la *Gaceta de Alemania del Norte* comentando este asunto, va hasta el extremo de decir que todo esto depende de lo extraño de los procedimientos que el Sr. Elduayen emplea en negociaciones diplomáticas.»

Ya lo ven los diarios ministeriales. Han hecho más atribuyendo á los corresponsales extranjeros en Madrid avisadas intenciones al hablar de disgustos y resentimientos del canciller con el ministerio Canovas.

De Berlin dicen exactamente lo mismo.

Verdaderamente hay que meditar sobre algunos párrafos del telegrama que acabamos de producir aun prescindiendo del hecho relativo á los enojos del Sr. Bismarck, que después de todo nos parece muy secundario.

## Correo de provincias.

En el camino del Grao ocurrió anteayer una desgracia.

Una niña de seis á siete años de edad, cruzó dicho camino en un punto próximo al portazgo, en ocasión en que pasaban por allí siete ú ocho carros en diferentes direcciones, siendo atropellada por uno de ellos.

El carretero causante de tal hecho, empezó á dar de palos á la caballería, apelando á la fuga é ignorándose todavía su paradero.

Ayer en Sevilla iban por la calle de San Eloy cuatro vacas de leche, dos de ellas amarradas entre sí y otras dos sueltas. Una de éstas tiró un derrote á un transeunte, que resultó lastimado en un brazo.

El lesionado se quejó y por poco no le pegan encima.

Desgraciadamente no mejora en Vizcaya la situación sanitaria.

Muchos vecinos de San Sebastian han acudido con una reclamación á la empresa del gas haciendo presente la enorme diferencia que este último trimestre han acusado casi todos los contadores, comparado con el gasto hecho en los mismos trimestre en años anteriores.

Se halla gravemente enfermo en Tortosa, uno de los hijos del Dr. Ferrán.

Es grande el entusiasmo que reina entre los viticultores de Sagunto, por la plantación de cepas de la Garnacha-tintorera, la cual dá abundancia de vino, de muy buen color y de mucho brillo.

El vino en aquella región se está pagando á 16 reales las clases buenas.

Un rasgo de un preso en Sarracón, que revela el corazón de los allí detenidos no está, en muchos casos, pervertido. Hace pocas días una señorita, sabedora de que había falta de ropas para los presos, llevó á las presas varias prendas de ropa, que, á su presencia, se dieron á uno de los reclusos, con el encargo de que rezara por ella un «Padre nuestro» y una «Salve». Retirado el preso á la pieza en donde está, después de enseñar las prendas recibidas, creyó un deber cumplir el encargo hecho; y como no sabía las dos oraciones indicadas, recurrió á otro compañero que se las dictaba y el las repetía con fervor.

El azafraán ha subido un duro en libra en Albacete.

Ayer se pesó en aquella capital á 45 pesetas los 460 gramos.

Pero aun no se deciden á vender, ni mucho ménos, los cosecheros, que en vista de los resultados negativos de la cosecha, aseguran debe subir todavía algunas pesetas en libra para compensar los gastos de producción.

Todos se quejan de que sus azafrañales no han dado este año la tercera parte de rosa que en el anterior.

Los gobernadores civiles de varias provincias cumplimentando órdenes superiores han dirigido á los alcaldes una circular en que se les exige remitan los siguientes datos.

1.º Si el edificio de la casa-panera, es del Pósito ó arrendado.

2.º Relacion de las fincas que el Pósito tenga por enajenar.

3.º Una memoria breve de las reformas que el ayuntamiento juzgue convenientes en la legislación del ramo.

En Valencia la derrota del gobernador en la Diputación provincial puede darse por segura.

El Sr. Amigo será elegido vicepresidente de la Comisión, no tanto por sus méritos y larga carrera política, como por la oposición que á su candidatura hace el Sr. Botella.

En Laredo se va á crear una cocina gratuita para socorrer la gran necesidad que existe en la clase trabajadora.

Los infelices pescadores de aquella villa, que tan laboriosos son, se ven hoy, por causa del tiempo, llenos de privaciones de todas clases y justo es que se les atienda con verdad y solicitud.

También se ha establecido un hospital de coléricos.

Mientras que las corporaciones sevillanas se agitan activamente para que sea trasladada á aquella plaza la dirección de los ferrocarriles andaluces, en la de Málaga, que es la que de esa traslación ha de perder, nadie se mueve en opuesto sentido.

Un periódico local indica que se aproxime la feliz coincidencia de ser presidente del Consejo de administración de la ciudad compañía el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo y vicepresidente el excelentísimo Sr. D. Jorge Loring, para que Málaga no experimente la pérdida que la traslación ha de proporcionarle.



**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—La Conmemoración de los fieles difuntos y San Victoriano obispo y mártir  
SANTO DE MAÑANA.—Los Innumerables Mártires de Zaragoza.



**D. O. M.**

En el altar del Santísimo Cristo de la Iglesia de San Agustín, principiará esta noche á las oraciones el rezo por el alma de

**Don Antonio Company Slivestre,**  
que falleció ayer.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á dicho acto religioso.

**Espectáculos.**

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para hoy Lunes 2 de Noviembre.

El drama en siete actos.  
DON JUAN TENORIO.  
Entrada general 50 céntimos.  
A las siete y media.

**Última hora.**

**SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL**

Madrid 2 Noviembre (1-20 mañana)  
Mañana habrá consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Cánovas.  
Probablemente se tratará de una nueva combinación de gobernadores.

Madrid 2 Noviembre (1'35 mañana.)  
Es objeto de atención la actitud del S. Conde de Toreno.  
Preocupan los preparativos y organización que están llevando á cabo los carlistas y los republicanos en previsión de sucesos futuros.  
No hay nada nuevo sobre política exterior.

**Sección mercantil**

**Cambios.**

Alcoy, 2 Noviembre 1885.

PLAZAS.	daño	PLAZAS.	daño
Albacete.	1/4	Lugo.	20/00
Alicante.	1/4	Madrid.	1/4
Almería.	3/8	Málaga.	3/8
Avila.	3/8	Murcia.	3/8
Badajoz.	1/4	Orense.	8/8
Barcelona.	1/4	Oviedo.	3/8
Bilbao.	1/4	Palencia.	3/1
Burgos.	3/8	Palma de Mall.	3/8
Cáceres.	3/8	Pamplona.	3/8
Cádiz.	1/4	Pontevedra.	3/8
Castellón.	3/8	Reus.	3/8
Ciudad-Real.	1/4	Salamanca.	3/8
Córdoba.	3/8	San Sebastian.	3/8
Coruña.	3/8	Santander.	1/8
Cuenca.	3/8	Segovia.	20/00
Gerona.	3/8	Sevilla.	20/00
Gijón.	3/8	Soria.	1/4
Granada.	1/4	Tarragona.	1/4
Guadalajara.	3/8	Ternel.	3/8
Huesca.	3/8	Toledo.	3/8
Huelva.	3/8	Valencia.	20/00
Jaén.	3/8	Valladolid.	1/4
Jerez.	1/4	Vigo.	3/8
León.	3/8	Vitoria.	3/8
Lérida.	3/8	Zamora.	3/8
Logroño.	3/8	Zaragoza.	1/4

Paris á 8 div, 4'93,  
Londres á 90 div, 47.

**Nodriz.**

Una de veinte y seis años, leche de tres meses, desea encontrar criatura para criar en su casa. Darán razon, calle de la Corbela, número 17, principal.

**Arroz.**

En la tienda de Sta. Lucía se ha recibido procedente de la mejor fábrica de Silla una partida como muestra y se admiten pedidos por sacos á precios económicos.

Las familias que deseen surtirse de dicho grano para el año, pueden probar la clase y hacer el encargo que será servido á los ocho ó diez días de haberlo hecho.

Tambien se ha recibido el queso Gruyere, Salchichon y demas géneros que se habian agotado.

MANUEL SEGURA.  
Sto. Tomás, 3.

**CALENDARIOS AMERICANOS Ó DE PARCO.**

Hay gran variedad y se hallan á la venta en la imprenta de este periódico.

Imprenta de EL SERPIS, San Lorenzo 11.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

**EL SERPIS**  
DIARIO DE LA TARDE

de conocimientos útiles, en una agradable lectura de la provincia. Contiene gran número y variedad de secciones: noticias de interés para la localidad de toda España y del Extranjero; servicio completo telegráfico con noticias de artículos doctrinales, literarios, científicos y de 5 céntimos el ejemplar, pueden estar al día enterados de cuanto ocurre de notable en todo el mundo y especialmente de lo que á Alcoy y á su extensa region interesa, pues sin olvidar las noticias generales, dedica su parte preferente á la defensa de los intereses morales y materiales de la población y region ó distrito en que se publica.

EL SERPIS, además, vé la luz pública antes que sea repartido el correo de Madrid, con lo cual dicho se está que los suscritores ganan el tiempo en que tarda en repartirse aquél.

Los suscritores de fuera de la población, obtienen las mismas ventajas que los de Alcoy, pues los paquetes salen con exactitud por los primeros correos, llegando á los pueblos comarcanos pocas horas despues de su publicacion.

Nuestros abonados de los pueblos solo sufren un pequeño recargo en el precio de suscripcion, ocasionado por los gastos de correo, resultándoles siempre tan económico como cualquier otro diario de Madrid, con la ventaja de poder conocer, además de las noticias regionales las de toda España y el Extranjero.

Para que pueda comprobarse lo que venimos diciendo, no hay mas que comparar los precios de los periódicos de Madrid con los siguientes que tiene EL SERPIS establecidos.

**Precios:** En Alcoy, Un mes 1 peseta 50 céntimos  
Fuera de Alcoy, Trimestre 5 ptas. 25 céts.  
Extranjero y Ultramar los mismos precios con el recargo del franqueo.

**ANUNCIOS**—Los anuncios, en la seccion destinada á los mismos se insertan á 2 1/2 céntimos de peseta linea corta. En las demás planas á precios convencionales.

**GRAN ALMACEN** de papeles pintados de F. Llorens de Valencia.

Representante el pintor José Almiñana (el valenciano) S. Márcos 15.-Alcoy.

Papeles de todas clases para el decorado de las habitaciones, completo surtido en adornos de carton piedra, listones dorados y plateados para el tapizado de las paredes y molduras para cuadros. Telas de paisaje de todos precios y medallones mates y barnizados con diferentes asuntos propios de comedor. Traspantes de distintas dimensiones para balcones y ventanas. Decoraciones completas de diferentes épocas y os renombrados capices de Teniers.

Dicho representante, podrá presentar muestras y dar datos, encargándose al propio tiempo de la colocacion de toda clase de papeles y de todo lo concerniente á pintura.

**Impresiones.**

Se hacen de todas clases y á precios módicos en la Imprenta de este diario.

SAN LORENZO

**Traducciones**

Se hacen con la mayor correccion, de los idiomas francés é inglés.

Informes en esta Administracion.

**INFALIBLES ESPECIFICOS**

Para la tos, 2 ptas.; asma, 2 id.; garganta 2; las fiebres 2; estómago 2; vegaiga 2; jaqueca 3; dolores 3; gota y reumatismo 2; esterilidad é impotencia 5; herpes 2; vista 4; sordera 3; cáncer 3; matriz 3; parálisis 3; tumores 5; y hernias 10. Dirigirse, acompañando importe en sellos ó letra: Instituto médico celular.—BARCELONA.

**FLUIDO VITAL**

Maravilloso específico contra la esterilidad de las mujeres que no pueden tener hijos y de los hombres garzados é impotentes. El Fluido Vital devuelve las energías, las aptitudes y la vida á los órganos de la generacion. Exito superior á los esperados. Dirigirse, acompañando 5 pesetas en sellos ó letra: Instituto médico celular.—BARCELONA.

**ALOS COSECHEROS DE VINOS.**

A fin de que no sean engañados los que presentan á mi número sus clientela y á los cosecheros en particular que en la fabrica de aguardientes de Viente Igual, se está elaborando el verdadero espíritu de vino, expresamente para este objeto, el cual queda garantizado por el fabricante. No confundirse con el artificial que lo venden muchos, pues hay mucha diferencia del artificial al de vino.

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.**

**Anuncios recomendados.**

**AGUARDIENTES Y ESPÍRITUS**  
D. Francisco Giner, S. Miguel 40.  
Esquina á la calle Mayor

**ZAPATERÍA.**  
D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.

**CAFÉ Y FONDA.**  
D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.

**DROGUERÍAS.**  
D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

**PAPELERÍA.**  
Manuel Moltó Escuela 4.

**LAMPISTERÍA.**  
D. Desiderio Margarit San Lorenzo 23 (Tienda de la Campana.)

**Comestibles y Ultramarinos**  
TIENDA DE STA. LUCÍA  
D. Manuel Segura Sto Tomás 3.

**GORRERÍA**  
Eduardo Martínez Vall 17

**LOZA y CRISTAL.**  
D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.)

**LA VALENCIANA**  
Primitiva Funeraria D. Francisco Hurtado Escuela 8.

**Caja de Ahorros y de Crédito**

Domicilio Social, Cedaceros 7, MADRID

Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortizacion desde 1000 hasta 200000 francos en metálico.

Esta Sociedad para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisicion de valores públicos de primer orden, como obligaciones del Crédit Foncier de Francia, de la Ville de París, etc. garantizado por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo vá satisfaciendo en pequeños plazos de 5, 10 ó 20 pesetas mensuales. Los beneficios que al suscriptor reporta son los siguientes:

- 1.º Cobra, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligacion.
  - 2.º Opcion á los sorteos, es decir, que con un desembolso de 20 pesetas puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 pesetas.
  - 3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad, única de su clase en España, no guarda esos valores en el Extranjero, ni los retiene en su poder como las demás Compañías, sino que las pone en deposito en un Banco de primer orden domiciliado en Madrid, que garantiza su custodia cobra y paga en su caso á los suscritores.
- Representante en Alcoy, D. Seraffin Segura Domenech, Mercado 3.